



A una semana de las elecciones

# Acciones europeas caen por miedo a posibles aranceles de Donald Trump

Los papeles de al menos 28 empresas europeas expuestas a posibles aranceles estadounidenses han caído un 7% desde fines de septiembre por temor a un posible triunfo del republicano.

Por Pablo Rodillo M.

**A** una semana de la elección presidencial estadounidense, donde se enfrentarán, según dicen todas encuestas, en unos reñidos comicios la vicepresidenta Kamala Harris y el expresidente Donald Trump, el temor de una posible de éste último ha comenzado a tener un efecto en algunas acciones de algunas empresas.

En ese sentido, al menos 28 acciones de empresas europeas expuestas a posibles aranceles estadounidenses si es que gana el republicano, compilados por Barclays, han caído un 7% desde fines de septiembre a medida que las probabilidades de un triunfo del expresidente se hace mas posible.

Según publicó el diario Financial Times, esta caída "muestra cómo la promesa de Trump de comenzar una guerra comercial si gana un segundo mandato está

ejerciendo más presión sobre las industrias que ya están luchando con economías nacionales mediocres y una desaceleración en la demanda de sus mercados clave en China".

La caída de las acciones han golpeado principalmente a empresas europeas que más exportan a Estados Unidos, como fabricantes de automóviles y compañías de artículos de lujo. Por ejemplo Diageo (matriz de Johnnie Walker, Guinness, Tanqueray, entre otros), LVMH (matriz de Louis Vuitton, Christian Dior, Sephora y Hennessy) y Volkswagen, han bajado sus acciones un 2% en lo que va del año, en comparación con un aumento del 8% para el mercado de valores europeo en general.

"Estos sectores se enfrentan a un triple golpe del efecto Trump, el estancamiento del crecimiento de la UE y la desaceleración de China", afirmó al diario británico Luca Paolini, estratega jefe de Picnet Asset Management.

## El plan de Trump y sus efectos

"Quitando amor y religión, arancel es palabra más hermosa que existe", afirmó Trump la semana pasada en un mitin en Carolina del Norte.

Como aseguró la agencia Reuters, el republicano ha planteado en su campaña presidencial la idea de imponer un arancel del 10% o más a todos los productos importados a Estados Unidos, una medida que según él eliminaría el déficit comercial, pero que, según los críticos, provocaría un aumento de los precios para los consumidores estadounidenses y una inestabilidad económica mundial.

Trump aseguró además que de ser electo tendrá la autoridad para imponer aranceles más altos a los países que han impuesto aranceles a las importaciones estadounidenses. Incluso ha amenazado con imponer un arancel del 200% a algunos automóviles importados.

Como asegura el portal Euronews, un arancel general del 10% o el 20% encarecería a las empresas estadounidenses la importación de bienes de la Unión Europea, con lo que las exportaciones de la UE al otro lado del Atlántico podrían desplomarse hasta un tercio en algunos sectores, según las estimaciones económicas más radicales.

Euronews asegura que sectores como la maquinaria, los vehículos y los productos químicos, que juntos representaron el 68% de las exportaciones de la Unión Europea a EE.UU. el año pasado, serían los más afectados.

Entre los países, Alemania, sería especialmente vulnerable a las crisis, dada su dependencia de las exportaciones estadounidenses en estos sectores.

Aunque no se ha referido específicamente a Europa y enfocándose especialmente en China, Trump también buscará eliminar gradualmente las importaciones chinas de productos como electrónicos, el acero y los productos farmacéuticos en los próximos cuatro años. También quiere prohibir que las empresas chinas posean propiedades inmobiliarias e infraestructuras estadounidenses en los sectores de la energía y la tecnología.

"Aunque economistas discrepan sobre el alcance de los daños, la mayoría coincide en que los aranceles de Trump asentarían un golpe devastador a la economía europea. Un arancel general del 10% reduciría el PIB de la eurozona en un 1%, según estimaciones de Goldman Sachs. Las predicciones más radicales dicen que los aranceles de Trump harían que el crecimiento de la eurozona fuera un 1,5% inferior en 2028. Tal escenario empujaría a la economía, que ya está bajo presión, al borde de una recesión", aseguró Euronews.

Y en el peor de los casos, agregan expertos, un arancel del 10% podría recortar hasta el 1,6% del PIB de Alemania, mientras que el impacto en otras economías importantes, como la de España, sería menos, alrededor del 0,5%.